

Perfil de Claudia Sheinbaum Pardo

Más de 20 años con cercanía a Andrés Manuel López Obrador

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

Claudia Sheinbaum Pardo se convirtió en la primera presidenta electa de México, al ganar las elecciones del pasado 2 de junio con 35 millones 924,519 votos, equivalente al 59.76% de la votación.

Claudia Sheinbaum Pardo nació el 24 de junio de 1962 en la Ciudad de México, sus padres son el químico Carlos Sheinbaum y la bióloga Annie Pardo. La próxima presidenta tiene 62 años y cuenta con una extensa carrera política y académica.

Es licenciada en Física por la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), además de que cuenta con una maestría y doctorado en Ingeniería en Energía por la Facultad de Ingeniería de la UNAM.

También cuenta con una estancia académica de 4 años para su investigación doctoral en el Lawrence Berkeley National Laboratory, asociado a la Universidad de California en Berkeley.

Entre su trayectoria academia destacan más de 100 publicaciones especializadas en temas de energía, medio ambiente, desarrollo sustentable. También es autora de dos libros.

Claudia Sheinbaum también es miembro del Sistema Nacional de Investigadores de la Academia Mexicana de Ciencias y formó parte del Panel Intergubernamental de Cambio Climático de 2007, el cual ganó el Nobel de la Paz.

Entre otras funciones, se ha desempeñado como consultora del Banco Mundial y del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo; asesora de la Comisión Federal de Electricidad en la Gerencia de Estudios Económicos y de la Comisión Nacional para el Ahorro de Energía.

Nexos políticos

Su trayectoria política se formalizó en el año 2000, cuando se integró al Gobierno del entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador, como Secretaria del Medio Ambiente y estuvo a cargo de proyectos como la primera Línea del Metrobús y la construcción del Segundo Piso del Periférico.

En 2006, se convirtió en vocera de la campaña a la Presidencia de la República de Andrés Manuel López Obrador y luego de la derrota de AMLO, se unió a la resistencia civil pacífica que

se opuso al fraude electoral en Paseo de la Reforma.

Para 2008 se convirtió en coordinadora del Movimiento en Defensa del Petróleo que formó las brigadas de mujeres llamadas “Adelitas” en oposición a la reforma energética.

Fue vocera de las campañas presidenciales de AMLO en 2006 y 2012.

Mientras que en 2014, y luego de 25 años de militancia, decidió dejar las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), para unirse a Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

En 2015, ya bajo las siglas de Morena se convirtió en Jefa Delegacional de Tlalpan.

En 2018 también ganó las elecciones para convertirse en Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, cargo que ocupó hasta el 15 de junio de 2023, ya que días después se postuló como aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación para buscar la candidatura presidencial.

